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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA EGRÉGIA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE NACIONAL 1 

DE DIREITO, REALIZADA SOB A PRESIDÊNCIA DO SENHOR DIRETOR, PROFESSOR 2 

CARLOS BOLONHA, NO DIA 28 DE ABRIL DE 2021, ÀS 11:00 HORAS, REMOTAMENTE. 3 

Aos vinte e oito dias do mês de abril de 2021, às 11 horas e 05 minutos iniciou-se remotamente (on-4 

line), por intermédio da plataforma de reuniões virtuais “Google Meet”, a Reunião Ordinária da Egré-5 

gia Congregação da Faculdade Nacional de Direito, sob a Presidência do Diretor, Professor Carlos 6 

Bolonha e com a presença dos seguintes membros: Kone Cesário, Vice-Diretora, Flávio Martins, 7 

Sidney Guerra e Vanessa Batista, Representantes dos Professores Titulares, Luiz Eduardo Figueira, 8 

Margarida Lacombe Carmargo, Lilian Barlmart Emerique, Representante dos Professores Associ-9 

ados, Daniela Barcellos e Patrícia Garcia, Representantes dos Professores Adjuntos; Marilson San-10 

tana, Representante do Departamento de Direito do Estado, Renata Versiani, Representante do 11 

Departamento de Direito Social e Econômico; André Coelho, Representante do Departamento 12 

de Teoria do Direito; Andreia Rangel, Representante do Departamento de Direito Civil; Thiago 13 

Chagas, Bruno Hayroldes e Márcio Capela, Representantes Titulares dos Técnicos; Isabela Coim-14 

bra, Gabriel Batista e Renan Brochi, Representantes do CACO; Drº Paulo Horn, Representante da 15 

ALUMINI. Ato seguinte, o Presidente, preliminarmente, cumprimentou os presentes, informou ha-16 

ver quórum suficiente para o início da reunião, agradeceu a presença de todos e manifestou solidari-17 

edade com a atual conjuntura vivida no Brasil e no mundo, especialmente às pessoas queridas do 18 

Corpo Social que têm sido vitimadas pelo COVID-19 e pediu que todos cuidem-se. O Presidente 19 

manifestou a alegria por, no mês de maio, ser celebrado os 130 anos da FND. Parabenizou a todos os 20 

presentes, aos notáveis que passaram pela FND e aos anônimos que são tão importantes quanto aque-21 

les que tem registro nas paredes da Faculdade, tendo por prova o Srº Jorge que foi um exemplo de 22 

dedicação. Fez homenagem a todos os que estiveram envolvidos no projeto da FND ao longo dos 130 23 

anos. Agradeceu a todas as pessoas terceirizadas que cuidam da Faculdade, à Gerente da equipe de 24 

limpeza, Srª Bárbara e ao Supervisor do grupo dos seguranças, Srº Júlio. Agradeceu a toda equipe 25 

que o ajudou ao longo da Gestão de 4 anos e à Professora Kone Cesário que conduziu, junto com a 26 

Professora Carolina Pizoeiro, as Celebrações dos 130 anos. Fez um agradecimento especial ao servi-27 

dor Márcio Capela que zela pelos registros históricos da FND e que forneceu os seguintes dados com 28 

base em atas antigas da Congregação: o aniversário da Fundação da Faculdade Livre de Ciências 29 

Jurídicas e Sociais Direito é 19/05/1891 ou 11/06/1891 (data baseada em uma segunda ata) e o De-30 

creto nº 14.163, de 20 de maio de 1920, que aprovou em 12 de maio, a fusão da Faculdade Livre de 31 

Ciências Jurídicas e Sociais Direito com a Faculdade Livre de Direito surgindo a Faculdade de Direito 32 

do Rio de Janeiro. O Presidente passou a palavra ao Professor Flávio Martins, atual Decano do CCJE 33 

e ex-diretor da FND, que cumprimentou e desejou que todos es 34 

tejam seguros. O professor Flávio corroborou com as palavras do Presidente e realizou fala a respeito 35 

da história da Faculdade Nacional de Direito e como esta lidou com as diversas dificuldades ao longo 36 

do tempo. Destacou a importância das atividades do CACO para a Instituição, bem como de todas as 37 
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pessoas que por ela passaram. Parabenizou toda a organização e desejou muitos anos mais para a 38 

Gloriosa. O Presidente parabenizou a todos pela dedicação que tem presenciado e informou que a 39 

própria Reitora mencionou a FND como referência para a Universidade. Com a palavra, a Professora 40 

Kone relembrou o projeto de extensão que está em andamento com várias atividades comemorativas: 41 

documentário que está sendo realizado em parceria com a Escola de Comunicação, podcasts, revista 42 

comemorativa da OAB, playlist no YouTube e etc. Com a palavra, o representante do CACO, Gabriel 43 

Batista, parabenizou a FND e relembrou a importância de todo o Corpo Social, o que inclui os servi-44 

dores terceirizados, permissionários, bem como a vida em torno da FND. Informou que o CACO vai 45 

comemorar os 105 anos de Fundação também neste ano e destacou a importância deste para a resis-46 

tência da FND. Com a palavra, o Dr Paulo Horn concordou com as palavras do Professor Flávio 47 

Martins e do discente Gabriel Batista e elogiou o excelente trabalho do servidor Márcio Capela com 48 

os registros históricos. Com a palavra, a Professora Vanessa Berner afirmou ser um orgulho fazer 49 

parte da história dos 130 anos da FND e que no período em que ela e seus contemporâneos ingressa-50 

ram na Faculdade estes se empenharam em recolocar no mapa do Direito Da Academia Jurídica a 51 

Faculdade Nacional de Direito e hoje com alegria vê que está bem situada. Informou que hoje o curso 52 

de pós-graduação está entre os 30 melhores cursos de Direito no Brasil e parabenizou a todos pelo 53 

trabalho coletivo. O Presidente parabenizou a todos e pediu um aplauso virtual para a FND. ATO 54 

SEGUINTE, exclusão e inclusão em pauta. O Presidente informou que os pontos 3,4,5 e 6 precisaram 55 

ser excluídos de pauta por conta das agendas cheias das relatoras. INCLUSÃO NA PAUTA. IN-56 

CLUSÃO NO PONTO 07 - PROGRESSÃO/PROMOÇÃO. Processo 23079.220112/2020-29 – 57 

Interessado Professor Nilo Pompílio. Aprovação do parecer expedido pelo Professor Sidney Guerra. 58 

INCLUSÃO NO PONTO 08 - ESTÁGIO PROBATÓRIO. Processo 23079.206718/2021-32 – Inte-59 

ressado Professor Antonio Jose Teixeira Martins. Processo 23079.206718/2021-32 – Interessado Pro-60 

fessor Guilherme Kronemberg Hartmann. Processo 23079.205245/2021-56 – Interessado Professor 61 

Daniel Capecchi Nunes. Processo 23079.206925/2021-97 - Interessado Professor Haroldo de Araujo 62 

Lourenço da Silva. Processo 23079.205236/2021-65 - Interessado Professor Emiliano Rodrigues Bru-63 

net Depolli Paes. INCLUSÃO NO PONTO 09 – PESQUISA OU EXTENSÃO. Processo SAP nº 64 

23079.000924/2021-31 – Interessada Prof. Júlia Ávila. INCLUSÃO NO PONTO 12  – HOMOLO-65 

GAÇÃO DE RESULTADO DE CONCURSO. INCLUSÃO COMO PONTO 14: AFASTAMENTO. 66 

Processo 23079.205646/2019-91 – Interessada Professora Hanna Helena Sonkajarvi. INCLUSÃO 67 

COMO PONTO 15: PRORROGAÇÃO DA CONTRATAÇÃO DE PROFESSOR VISITANTE – 68 

Processo 23079.042192/2018-51- Interessado Professor Manuel Gandara. EM DISCUSSÃO, não 69 

houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovadas as inclusões por unanimidade. O Presidente pediu 70 

para que todos tentem fazer com a maior antecedência possível os pedidos de inclusão em pauta, pois 71 

os pedidos tempestivos dificultam a organização da Congregação. Passando aos informes: 1 - Sobre 72 

a Contratação de Professores Substitutos, o presidente informou que houve esclarecimentos da 73 

CCDOC e uma Reunião com a PR1 para esclarecimento de dúvidas. Passou então a palavra para a 74 
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Professora Carolina Pizoeiro e esta informou que desde de 2019 há dificuldade na concessão de vagas 75 

para professores substitutos, mas que sempre em cima do prazo são conseguidas algumas vagas ex-76 

tremamente necessárias para o Departamento de Direito Civil. Porém, em 2021 alguns motivadores 77 

serão realmente considerados para fins de concessão de vagas e, por conta disso os departamentos 78 

serão bastante afetados. Informou ainda que o contrato dos substitutos está vencendo no meio do 79 

período e que na reunião com a PR1, não houve promessa de que esse déficit será suprido, apenas 80 

informaram ciência a respeito da situação e do quantitativo de alunos e que a contratação também 81 

dependerá da liberação do número de siapes por parte da PR4. Finalizando sua fala, a Professora 82 

Carolina informou que a Coordenação está trabalhando com alguns planos para não deixar as turmas 83 

descobertas. O Presidente frisou que a decisão final sobre a contratação de professores substitutos vai 84 

depender do orçamento estabelecido pela PR3. Com a palavra, o professor Flávio opinou que seria 85 

oportuno a manifestação da Congregação ao CEG sobre este tema, porque historicamente há uma 86 

dívida da UFRJ com algumas Unidades visto que anteriormente eram abertas poucas vagas para pro-87 

fessores efetivos, enfatizou ser importante um posicionamento crítico quanto a isso e, se for o caso, 88 

recorrer ao CONSUNI. O Presidente esclareceu que o número de professores substitutos está reduzido 89 

por conta de um exímio trabalho dos chefes de Departamento e das Coordenadoras de Graduação 90 

tendo em vista a real necessidade de contratação dos professores substitutos e que todos os pedidos 91 

têm sido concedidos, embora com o trâmite difícil e às vezes até mesmo em grau de recurso, mas a 92 

pandemia ocasionou o descompasso entre semestre e as contratações. Com a palavra, a Professora 93 

Vanessa Berner enfatizou que o calendário da graduação e da pós ficarão desencontradas até 2022 e 94 

que a FND é uma das únicas Unidade em que há a peculiaridade de professores da Graduação também 95 

darem aula na pós-graduação. Com a palavra, o professor Marilson enfatizou que não houve mudança 96 

substancial por parte do CCDOC a não ser que o processo agora precisa também ser avaliado pela 97 

PR3 para ser verificado o orçamento e que existe um rigor mais forte da PR4 sobre os siapes, pois o 98 

CDCM alto nunca foi motivador para concessão de vagas. Opinou que isso mereceria uma reunião 99 

específica da Congregação e que, antes dessa manifestação, o professor Flávio poderia agendar uma 100 

reunião com a Pró-Reitora de Graduação e com o CEG, visto que este se comunica apenas com as 101 

Decanias. 2 - O Presidente relembrou a todos que a FND já recebeu 52 alunas e alunos com as mais 102 

diversas deficiências e há especificidades que precisam ser observadas tanto do ponto de vista hu-103 

mano quanto do ponto de vista logístico, passou então a palavra a Professora Carolina. Com a palavra, 104 

a Professora Carolina Pizoeiro informou que dois funcionários da DIRAC estavam localizados na 105 

FND para dar suporte aos alunos com deficiência, pois a FND é a Unidade que mais possui alunos 106 

com deficiência, no entanto, um dos servidores voltou para a DIRAC e a outra servidora está agora 107 

lotada na Secretaria de Departamentos. Informou ainda que a Coordenação de Graduação se preocu-108 

pou em mapear onde estes alunos estão para que os professores sejam orientados sobre como dar 109 

acessibilidade às aulas, visto que não haverá facilitador. Enfatizou que a Coordenação fez uma reu-110 

nião com os alunos, que estes fizeram algumas reivindicações e que estão preparando, junto com um 111 



 

 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO DE JANEIRO 

Faculdade Nacional de Direito 

Gabinete da Direção 

 

 

 

CONGREGAÇÃO ORDINÁRIA 28 DE ABRIL DE 2021 4 

monitor do LIG, um tutorial para que as aulas assíncronas sejam legendadas. Enfatizou também as 112 

seguintes recomendações: seja dado tempo a mais para que os alunos com deficiência façam as ava-113 

liações; seja aberta a possibilidade para que estes façam avaliações individualmente, não sendo exi-114 

gida a formação de grupos; seja apontado ao aluno os tópicos da aula por meio da Doutrina, para que 115 

estes possam acompanhar desta forma; sejam disponibilizados documentos nos formatos de PDF/A 116 

ou .DOC para que os programas de leitor de tela possam executar a leitura da melhor forma e que as 117 

imagens sejam sempre descritas. Deu ainda a seguinte sugestão: os professores que tem monitores os 118 

deixem em contato com estes alunos. Informou ainda que há um programa de extensão no qual alunos 119 

da Rural e da UFF se inscrevem para ser facilitadores, então pode ser que estes assistam as aulas. 120 

Disse que a Coordenação enviou e-mail com todas essas sugestões e em breve enviará um tutorial 121 

com orientações para que as aulas sejam disponibilizadas em plataforma específica que facilita a 122 

legendagem. O Presidente informou que se preocupa muito com a questão da acessibilidade e pediu 123 

que os Chefes sempre alertem aos professores sobre as orientações necessárias, inclusive sobre as 124 

orientações do próprio MEC. 3 – O Presidente passou a palavra ao Professor Philippe, Coordenador 125 

de Extensão. O Professor Philippe informou em andamento na UFRJ um debate para ser definido se 126 

prestação de serviços pode ser entendido como extensão ou não. Informou ainda que a PR5 disponi-127 

bilizou no site deles um formulário para revalidação dos projetos de extensão que estão suspensos, e 128 

que os professores devem preencher e enviar para a PR5 para reativar o projeto. Informou ainda que 129 

o projeto Incluir está estabelecido na FND, que é um projeto grande vinculado ao Centro de Estudos 130 

da Sociedade de Advogados voltado para alunas e alunos negros da casa que propõe a inclusão desses 131 

alunos nos escritórios e pediu para que seja estimulada a participação dos alunos. Em relação às horas 132 

de prática, informou que a Reitoria deixou de considerar as disciplinas de prática como horas de 133 

extensão e que o NPJ sustenta ¾ das horas de extensão que os alunos precisam fazer. Informou ainda 134 

que a PR5 suspendeu a funcionalidade para lançamento das horas de extensão para todas as Unidades. 135 

Explicou que a solução dada pela PR5 é formalizar as ações do NPJ como ações de extensão e pedir 136 

que os alunos se inscrevam também nesse projeto formalizado, e que isso não significará trabalho 137 

duplicado ao aluno. Comunicou ainda do mutirão que será feito ao final do mês de maio para que os 138 

alunos que estão em Prática Jurídica se inscrevam nesse projeto e as horas possam ser lançadas, fo-139 

cado principalmente nos concluintes. 4 – O Presidente informou o sobre o exame do ENADE no final 140 

do ano, que ainda não há informação sobre como isso vai ser realizado, mas que as coordenações 141 

estão atentas. Pediu que o CACO fique atento para os alunos participem e que os Chefes orientem os 142 

professores de nono e décimo período. 5 - O Presidente lembrou a todos que o assunto Estágio Pro-143 

batório (15 meses) está tramitando pelo SEI. 6 – Informou que em razão do incêndio que houve na 144 

última terça-feira na Reitoria o site da FND ainda está fora do ar. 7 – A Representante do CACO 145 

Isabela Coimbra trouxe um pedido do CACO para que os Chefes conversem com os Professores para 146 

que estes cumpram a Resolução estabelecida na Congregação sobre 48h para realização das avalia-147 

ções e não cobrança de chamada, pois alguns estão realizando avaliações condicionadas. Informou 148 
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que este assunto já foi conversado com a Coordenação e que isso tem dificultado todos os alunos, 149 

especialmente os que tem deficiência. O Presidente pediu que a Coordenação de Graduação e os 150 

Chefes orientem aos professores quanto às resoluções decididas em Congregação. ORDEM DO DIA. 151 

PRIMEIRO PONTO DE PAUTA. APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 152 

DO DIA 16 DE MARÇO DE 2021 E ORDINÁRIA DO DIA 31 DE MARÇO DE 2021. EM DIS-153 

CUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovadas por unanimidade. SEGUNDO 154 

PONTO DE PAUTA. ELEIÇÃO DE DIREÇÃO – APROVAÇÃO DE REGIMENTO DA CON-155 

SULTA PARA DIREÇÃO DA FND. O Presidente passou a palavra ao Professor Luiz Cládio, su-156 

plente do Presidente da Comissão, Professor Cézar, que fez um breve relato do Regimento, que já 157 

havia sido disponibilizado anteriormente a todos por e-mail, informando que foram incorporadas as 158 

sugestões enviadas pelo professor Flávio Martins, e fez ainda recomendação que o regimento seja 159 

publicado em BUFRJ e no site da FND. EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTA-160 

ÇÃO, aprovado por unanimidade. SÉTIMO PONTO DE PAUTA. Processo SEI nº 161 

23079.208029/2021-62 – Interessado Professor Luiz Eduardo Figueira. Aprovação de Banca para 162 

progressão funcional de Associado II para Associado III. Composição da Banca: Prof. Vanessa Berner; 163 

Prof. Wilson John Pessoas Mendonça do Instituto de Filosofia e Ciências Sociais, e Prof. Antonio 164 

José Ledo Alves da Cunha da Faculdade de Medicina – CCS. EM DISCUSSÃO, a Professora Va-165 

nessa Berner peguntou se o Professor Sidney poderia assumir esta presidência pois ela já está sobre-166 

carregadas com outros encargos. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo SEI nº 167 

23079.014962/2014-41– Interessada Professora Carmen Lucia Macedo - Progressão na Adjunto 168 

I para Adjunto IV. Aprovação dos três relatórios exarados pelo Professor Assumpção, assinados pela 169 

Professora Ana Lúcia Sabadell e Professor Vitor Mário Iório. O Presidente alertou à Congregação 170 

que o pedido se refere a progressão múltipla e que existe legislação federal e interna na UFRJ do 171 

Consuni que regulamenta este assunto. Com a palavra, a Professora Kone fez um resumo dos três 172 

pareceres de progressão. EM DISCUSSÃO, o Presidente informou o desejo de que a Congregação 173 

tivesse cuidado na aprovação de um processo que já teve seu modelo interrompido. A discente Isabela 174 

manifestou dúvida se, tendo em vista a Resolução, ainda é permitido progredir multiplamente e su-175 

geriu uma consulta à Procuradoria. Com a palavra, o professor Flávio Martins informou que não 176 

gostaria de prejudicar a professora Carmem mas que existe um obstáculo formal, a Resolução do 177 

Consuni, e que acha importante consultar à Procuradoria e ser solicitado o retorno da resposta em 30 178 

dias. Com a palavra, a Professora Margarida expressou a opinião de que cabe à Congregação realizar 179 

uma avaliação de mérito e que outras questões podem ser enfrentadas nas instâncias superiores pelo 180 

interessado e sugeriu ser dado sequência ao pedido. EM VOTAÇÃO, 14 votos a favor de que o 181 

processo seja encaminhado à Procuradoria para consulta formal, 2 votos contrários e 1 abstenção. 182 

Processo SEI nº 23079.215808/2020-33 – Interessada Lilian Márcia Emerique. Aprovação do 183 

relatório de progressão funcional. Exarado pela Professora Vanessa Berner. EM DISCUSSÃO, não 184 

houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo SEI nº 185 
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23079.200462/2021-50 – Interessada Margarida Camargo. Aprovação do relatório de progressão 186 

funcional. Exarado pela Professora Juliana Magalhães. EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. 187 

EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo SEI nº 23079.203336/2021-57 – Interes-188 

sada Professora Márcia Cristina Xavier. Aprovação do relatório de progressão funcional. Exarado 189 

pelo Professor Sidney Guerra. EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, apro-190 

vado por unanimidade. Processo 23079.220112/2020-29 – Interessado Professor Nilo Pompílio. 191 

Aprovação do relatório de progressão funcional. Exarado pelo Professor Sidney Guerra. EM DIS-192 

CUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. OITAVO 193 

PONTO DE PAUTA. ESTÁGIO PROBATÓRIO. Processo SEI nº 23079.225033/2020-12 – In-194 

teressado Prof. Siddharta Legale Ferreira. Aprovação do Parecer da Comissão de Avaliação de 195 

Estágio Probatório Final expedido pelo professor Alexandre Ferreira de Assumpção Alves. EM DIS-196 

CUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo SEI nº 197 

23079.202422/2021-42 – Interessada Prof. Veronica Lagassi. Aprovação do Parecer da Comissão 198 

de Avaliação de Estágio Probatório Final expedido pelo Alexandre Ferreira de Assumpção Alves. 199 

EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo 200 

SEI nº 23079.204004/2021-90 – Interessada Prof. Júlia Ávila. Aprovação do Parecer da Comissão 201 

de Avaliação de Estágio Probatório Final expedido pelo professor Alexandre Ferreira de Assumpção 202 

Alves. EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. 203 

Processo 23079.206718/2021-32 – Interessado Professor Antônio José Teixeira Martins. Apro-204 

vação de Banca para Estágio Probatório Final: Prof. Alexandre Assunção (FND), Prof. Luigi Boniz-205 

zatto ( FND), Prof. Fernando Augusto Rocha Rodrigues (IFCS) e Gabriel Batista (membro discente). 206 

EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo 207 

23079.206718/2021-32 – Interessado Professor Guilherme Kronemberg Hartmann. Aprovação 208 

de Banca para Estágio Probatório Final: Prof. Alexandre Assunção (FND), Prof. Luigi Bonizzatto 209 

(FND), Prof. Fernando Augusto Rocha Rodrigues (IFCS) e Gabriel Batista (membro discente). EM 210 

DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo 211 

23079.205245/2021-56 - Interessado Professor Daniel Capecchi Nunes. Aprovação de Banca para 212 

Estágio Probatório Final: Prof. Alexandre Assunção (FND), Prof. Luigi Bonizzatto (FND), Prof. Fer-213 

nando Augusto Rocha Rodrigues (IFCS) e Gabriel Batista (membro discente). EM DISCUSSÃO, 214 

não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo 215 

23079.206925/2021-97 - Interessado Professor Haroldo de Araujo Lourenço da Silva. Aprovação 216 

de Banca para Estágio Probatório Final: Prof. Alexandre Assunção (FND), Prof. Luigi Bonizzatto 217 

(FND), Prof. Fernando Augusto Rocha Rodrigues (IFCS) e Gabriel Batista (membro discente). O 218 

presidente fez a observação para que o Professor Marilson oriente o interessado a organizar o processo, 219 

caso contrário, o processo retornará da CPPD. EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM VO-220 

TAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo 23079.205236/2021-65 - Interessado Professor 221 

Emiliano Rodrigues Brunet Depolli Paes. Aprovação de Banca para Estágio Probatório Final: Prof. 222 
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Alexandre Assunção (FND), Prof. Luigi Bonizzatto (FND), Prof. Fernando Augusto Rocha Rodri-223 

gues (IFCS) e Gabriel Batista (membro discente). EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM 224 

VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo SAP 23079.041492/2019-01– Interessado Pro-225 

fessor André Coelho. Aprovação de banca Aprovação de Banca para Estágio Probatório Prévio. 226 

Composição da Banca: Prof. José Roberto Franco Xavier e Prof. Luiz Eduardo Figueira, como mem-227 

bros internos, e Prof. Antônio Santoro, como membro externo ao Departamento. EM DISCUSSÃO, 228 

não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. NONO PONTO DE PAUTA. 229 

PROJETO DE PESQUISA/EXTENSÃO Processo SAP nº 23079.000837/2021-83 – Interessadas 230 

Prof. Kone Cesário e Prof. Verônica Lagassi. Aprovação do Parecer do Coordenador de Pesquisa 231 

Prof. Luiz Eduardo Figueira. Trata-se de solicitação de cadastro de grupo de pesquisa intitulado “Di-232 

reito Econômico, Propriedade Intelectual e Sustentabilidade”(DEPIS). EM DISCUSSÃO, não houve 233 

manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo SAP nº 23079.000838/2021-234 

28 – Interessado Prof. José Roberto Xavier Aprovação do Parecer do Coordenador de Pesquisa 235 

Prof. Luiz Eduardo Figueira. Trata-se de solicitação de cadastro de projeto de pesquisa intitulado 236 

“Para além do sistema de direito criminal? Movimentos progressistas e novas estratégias punitivas”. 237 

EM DISCUSSÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. Processo 238 

SAP nº 23079.000924/2021-31 – Interessada Prof. Júlia Ávila. Aprovação do Parecer do Coorde-239 

nador de Extensão Prof. Philippe Almeida. Trata-se de projeto de extensão coordenado pela profes-240 

sora Júlia Franzoni, intitulado T.R.A.MA (Teorias e Redes de Ação Mateiralista). EM DISCUSSÃO, 241 

não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. DÉCIMO PONTO DE 242 

PAUTA. ALTERAÇÃO DE REGIME DE TRABALHO. Processo SAP nº 23079.008052/2020-243 

78 – Interessado Professor Vinícius Chaves. A Professora Vanessa Batista, relatora do processo, 244 

realizou a leitura do seu parecer e teve alguns esclarecimentos por parte dos presentes. EM DISCUS-245 

SÃO, após ampla discussão sobre o tema, o encaminhamento dado foi: indeferimento do recurso do 246 

Professor Vinícius, mantendo-se a decisão do Departamento. EM VOTAÇÃO, aprovado o encami-247 

nhamento por unanimidade. A Professora Renata Versiani solicitou que fosse registrado em ata que 248 

seu voto foi em concordância com a Professora Vanessa considerando a decisão do Departamento de 249 

Direito Social e Econômico. DÉCIMO PRIMEIRO PONTO. RECURSO DISCENTE. Recurso 250 

do aluno Pedro Henrique Nunes de Oliveira para cursar mais de 32 créditos. O Professor Luiz Edu-251 

ardo Figueira realizou a leitura do relatório indicando o indeferimento do recurso. EM DISCUSSÃO, 252 

após discussão sobre o tema, o assunto entrou em votação. EM VOTAÇÃO, aprovado o relatório do 253 

professor Luiz Eduardo por maioria com 3 (três) abstenções. DÉCIMO SEGUNDO. HOMOLO-254 

GAÇÃO DE RESULTADO DE CONCURSO. Homologação da aprovação ad referendum do Edi-255 

tal 196 de 09 de abril de 2021. Concurso para professor substituto do Departamento de Direito do 256 

Estado: Direito Processual Penal e Prática Jurídica Penal, 20h. Homologado. Aprovação do resultado 257 

do Edital 183. Concurso para professor substituto do Departamento de Direito Civil. EM DISCUS-258 
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SÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. DÉCIMO TER-259 

CEIRO PONTO. EDITAL INTERNO DE MONITORIA. A Professora Patrícia Garcia apresentou 260 

Edital. EM DISCUSSÃO, foram sugeridas algumas modificações e aceitas pela professora Patrícia. 261 

EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. DÉCIMO QUARTO PONTO DE PAUTA. AFAS-262 

TAMENTO. Processo 23079.205646/2019-91 – Interessada Professora Hanna Helena Sonka-263 

jarvi. Prorrogação de licença para tratar de assuntos particulares a partir de 01/09/2021, pelo prazo 264 

de doze (12) meses. EM DISCUSSÃO, o Presidente manifestou preocupação de que haja professor 265 

suficiente para que a licença possa ser suprida e indicou que na ata o Departamento mostra que está 266 

plenamente ciente quanto ao assunto. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. DÉCIMO 267 

QUINTO PONTO. PRORROGAÇÃO DO CONTRATO DE PROFESSOR VISITANTE – MA-268 

NUEL GANDARA. A professora Vanessa Berner realizou a leitura do parecer, informou que, apesar 269 

de o Professor ter sido aprovado em Edital Público por 4 anos, todo ano é necessária a renovação e 270 

esta é a terceira. A renovação será por mais um ano a partir de 1º de agosto de 2021. EM DISCUS-271 

SÃO, não houve manifestação. EM VOTAÇÃO, aprovado por unanimidade. O Presidente agradeceu 272 

por todos disporem de tempo e dedicação para participarem da Congregação e renovou os parabéns 273 

aos 130 anos da FND. E nada mais havendo a tratar, às 14 horas e 25 minutos o Presidente agradeceu 274 

a presença de todos e encerrou a sessão. Eu, Isabelle Colimerio Rosendo, para constar, lavrei a pre-275 

sente ata, por mim assinada e pelo Diretor, Professor Carlos Bolonha. 276 

 277 

_______________________________ 278 

Professor Carlos Bolonha 279 

Diretor da Faculdade Nacional de Direito 280 

 281 

_______________________________ 282 

Isabelle Colimerio Rosendo 283 
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